
2023年青春力量演讲稿 青春的力量演讲稿
(优秀6篇)

演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。演讲的直观性使其与听众直
接交流，极易感染和打动听众。以下是我帮大家整理的演讲
稿模板范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

青春力量演讲稿篇一

大家好！

今天我想借此机会跟大家谈谈梦想是如何激励我奋斗的。曾
经有一名文学家说过：“没有梦想的人是一个失败的人”。
这句话一直铭记在我心里。

我为了成为一名成功的人，从小就有了一个上大学的梦想，
于是“大学梦”久久陪伴着我，这个梦一直都在激励着我奋
斗。

现在“xx中学之谜”已被解出。自信是他们成功的前提，努力
是他们成功的法宝，习惯是他们成功的法则，时间是他们一
生的“定时炸弹”。

xx中学学生潜力无穷！正是由于这响亮的口号，激发了xx中
学学生的潜意识，潜能由此诞生，“大学梦”由此得以实现，
并创造了高考神话。

我相信每个人都有无穷的潜能，只是有些人的潜能开发的的
早，有些人的潜能开发的相对较慢较晚一些。所以我相信，
我并不比他们差，别人能办到的我也能办到，甚至办的比别



人更好，xx中学学生能圆“大学梦”，我也一定可以！

李阳曾说过没有人能不劳而获。的确，没有付出，就一定没
有收获。如果你想成功，总要强迫自己多做一点。只有这样
才能使人进步。李阳老师的这两句话使我铭记在心，久久在
耳边回荡。

“大学梦”一直在激励着我前进，在激励着我奋斗。

同学们！我们是祖国的未来，我们是祖国的希望，国家的建
设需要我们，国家的兴旺富裕也需要我们。让我们共同努力，
圆了我们的“大学梦”！

我的演讲完毕，谢谢大家！

青春力量演讲稿篇二

大家下午好!我来自定远县财政局，我演讲的题目是《让青春
绽放光彩》。

作为一名省城下派的干部，他数年如一日，扎根基层、不骄
不馁;作为一名优秀共产党员，他恪守宗旨，为党的事业奋斗
终身;作为一名人民公仆，他鞠躬尽瘁，俯首甘为孺子牛;作
为新一代年青干部，他迎难而上，奋力拼搏，用辛勤的汗水
造福一方;作为一个父母官，他给小岗群众留下的不仅仅是遗
憾，更是一个不朽的传奇!

这就是沈浩，那个带领着小岗村民修路、架桥、建小区、盖
工厂的沈浩;那个让小岗村人均收入节节攀升的沈浩;那个小
岗村民三次用“红手印”留下的沈浩;那个把生命的最后一刻
也奉献在岗位上，把青春永远地留在了小岗村的沈浩。

他曾说：“一生青春有几何?青春又有几回搏?搏使青春光彩
夺目，搏使生命充满阳光。我要让理想光芒人生，做一个对



社会、对人民有益的人!”他做到了!

平凡的工作岗位我们一样可以成就不平凡的自我，作为一名
财政所的普通工作人员，要学习沈浩精神，扎根基层，服务
农村 ，想群众之所想，急群众之所急，办群众之所需，让自
己的青春在平凡的岗位上绽放光彩。

十年前，我满怀着梦想跟期待，来到了乡镇财政所这个陌生
的岗位，成为了一名财政新兵。从开始的不知所措，到现在
的.从容应对;从开始的陌生，到现在的熟悉;十年的成长，一
步步迈向成熟。我由衷的感觉到，组织的培养、领导的关怀、
以及基层工作实践的锻炼都在帮助我不断成长与进步。十年
来，我工作在那些熟悉的田间地头，那片孕育着无限希望的
土地，我用自己的辛勤工作，把党跟政府各项惠农政策的光
辉送到千家万户，换来了农民兄弟真诚的笑脸。

如果说农村是广袤的土地，那么我们就好比是种子，须把自
己深深地融进土壤里，充分吸收养分，方可生根发芽、孕育
果实，生生不息。就让我们象沈浩那样扎根于基层这片沃土，
沉下身子、深入群众、融入角色，在农村摸爬滚打中锻炼自
己，运用自己的才干为建设社会主义新农村贡献力量。

沈浩同志没有走，因为他就在你我身边感召着我们，激励着
我们，指导着我们，跟我们一起用沸腾的热血让火热的青春
绽放眩目的光彩!

青春力量演讲稿篇三

大家好!

今天是五四青年节xx周年的纪念日。五四青年节主要是为了
弘扬五四精神，纪念五四运动。因为那是一场伟大的青年运
动，更是一场伟大的爱国运动，而如今已是二十一世纪，我
们的祖国也进入了一个崭新的历史时期，五四火炬也光荣地



传到了我们手中。

青年者，人生，人生之春，人生之华也，人们历来是把青春
视为花朵一般的美丽，黄金一样的富贵。这是因为它蕴藏着
蓬勃的生机，包含着无限的追求，它所代表的是热血，是激
情。因此，我们作为新世纪的青年人，要树立远大的理想，
树立正确的世界观，人生观和价值观，努力培养良好的品德，
提高自身的素质，而我们作为一名大学生，要不断地丰富充
实自己，增加知识储备，才能适应和满足当今社会的发展。

如今社会竞争日益激烈，就必须有更好的发展规划，而要具
备这一系列条件，我们必须有正确的态度，顽强的'精神，不
屈不挠的决心，一步一步地充实自己去实现我们的理想。

可以想象，我们的明天将是科学更加发达的文明盛世，到那
时人缺乏知识就犹如鸟无双翅，花缺养料，纵有报国心也难
酬报国志。所以今天我们一定要扎实地学习好本领，积聚实
力，迎接挑战，才能让青春发出耀眼的光芒，才能真正实现
人生的价值。

最后，我想起了一首诗：年轻没什么不可能的，输了!我们输
的起!错了!我们有时间改!哭了!我们还有力气可以心情的笑!
年轻真好!因为年轻，我们有更多的机会创造可能，趁着年轻，
向成功冲刺吧!

谢谢大家!

青春力量演讲稿篇四

大家好，我是汪涵。来自湖南电视台的一位节目主持人。

我做主持人xx年了，主持了xx年的节目，像这样的舞台，这
样的灯光，这样熟悉的摄像师，这样的观众，这样的氛围我
应该特别的熟。但是今天，一个人站在这个舞台上的感觉非



常的奇妙，甚至说奇怪，还好有你们，有现场诸位亲爱的观
众朋友。所以我说主持人站在舞台上应该像春风一样，它能
让舞台上所有的一切变的那么的自然，那么的妥帖。就像顾
城的诗写得一样：草在结它的子，风在摇它的叶，我们站着，
什么都不说，就十分美好。我有时候特别希望，我在舞台上
站着，什么都不说，就十分美好。美国有一位特别有名的艺
术家叫约翰凯奇，他在一九五几年的时候写过一部钢琴曲，
名字叫做《四分三十三秒》。作品是这样的。演奏家站上舞
台，打开琴盖放上琴谱，端坐好了以后，四分三十三秒之内，
有指头没有触碰一下琴键，一直静静地坐着。头十秒钟大家
在等待，有可能这个钢琴师他在酝酿情感，慢慢地有一些躁
动，慢慢地有人打哈欠了，慢慢地有各种各样的声音，到了
四分三十三秒，钢琴师起来，收起琴谱然后盖上琴盖说，我
的演出完毕，走了。全场莫名其妙，但是安静下来以后，所
有的观众体会到，虽然那一刻什么声音都没有，但是他们听
到了琴键以外的音乐，自己的心跳，呼吸，小声地议论，些
许的烦躁，所有的这一切放佛变成了《四分三十三秒》当中
的音乐的每一个组成部分。

其实，我在这里特别想和年轻朋友分享的就是，不要轻视行
动的力量，也不要轻视个人的力量。用心的去做你认为该做
的每一件事情。就像我最开始，我大概是96年中专毕业，我
没有读过大学，湖南电视播音专科学校。我当时进到湖南电
视台的节目叫做《男孩女孩》，我们当时就根本没有节目可
做，就这么一个栏目，每天大家上午就开会，然后中午到食
堂吃饭，下午又开会，然后在办公室睡觉，然后又开会。但
是我觉得那样的生活对于一个刚刚从学校毕业的年轻人来说
特别的新奇。但是后来打了很多次报告都没有留在湖南台。
然后我就去了湖南经视，就是到目前为止，依然我的人事关
系还在的哪个电视台，湖南的一个地面频道。我特别珍惜一
个称谓，我想我作为一个最优秀的节目主持人后面没有之一
的话，很难。但是我可以做湖南经视最忠诚的员工，我愿意
在这里呆十年二十年，拿下这个称号。我在这个电视台，一
进去开始做剧务，当时我们剧务组有两个，我们两个彼此认



为是最帅的剧务，我和李维嘉。做剧务的时候我们俩是最快
乐的剧务，每天往这个演播厅扛椅子，扛椅子的时候我们俩
就在想，今天我抗的椅子有可能会是毛宁做过的。维嘉说，
那我这个还有可能是林依轮做的呢。两个人每天有很多特别
开心的事情。我们那个时候现场256个观众，每个观众来看节
目的时候有个塑料袋，每一个塑料袋里有50多件礼品，我就
负责每天录节目的时候往每个观众席放礼品，卤蛋粉，电灯
泡，水龙头，面条，酱油，每天就做的特别快乐，因为我知
道放不完的面条我可以带回家。然后后来我就当了现场导演，
跟现场所有的观众朋友将一些笑话活跃现场的气氛，带领全
场的朋友鼓掌。当然我们今天的现场的掌声全都是大家自发
的，我们那时候要带领大家鼓掌。我那时候当现场导演的时
候我是每期鼓掌鼓得最厉害的。我记得又一次我们的台长到
现场来看节目。哪儿来的现场导演，这小伙子，你过来。我
就过去了。台长你好。把俩手伸出来。我说：啊?怎么做节目
还带检查指甲盖洗没洗干净的。一伸手，手拍得特别红。他
说：你们看，这个现场导演多么的投入，鼓掌鼓的多么的卖
力。我当时特别的快乐，因为所有的人靠去看当时的那个综
艺节目要花很大的精力，求爷爷告奶奶得拿到一张票，我常
常都在里面，特别的快乐。后来又当导演，可以让我特别欣
赏的节目主持人按照我的想法去做节目，哇，还有什么比这
更开心的。没过多久台里面做内部的晚会，说汪涵是学播音
主持的，你让他去试试吧。哇，可是在全台同事的面前主持
节目，开心得不得了。当时做了一个节目叫做《真情》，台
长就问我们当时的一个节目主持人，汪涵当搭档可以吗?可以。
然后还问了我们的一个灯光师。小廖，你觉得汪涵可以吗?不
错!暖场的时候全场的观众都乐成那样，让他去吧。太开心了，
我可以当主持人了。

所有的每件事情，都是我心里觉得我应该去这么做，而且这
么做我特别特别地开心，不管是什么情况，我都接受。比如
说今天的灯光，突然间没有往昔那么好了，今天的摄像不是
你以往熟悉的，今天你化完妆之后总觉得你今天的黑眼袋比
平常大很多，今天的嘉宾，今天的台本，今天所有的一切都



那么不如意，赶快在内心鼓掌，因为你的机会来了。我一定
要学会很好的忍耐，这样的一个特别尴尬或者是特别难堪的
局面，我一定要扛下去，因为面对困难无非三点：第一，度
过了这个困难，你有度过困难的智慧;你面对困难，你有了面
对困难的勇气，你绕过困难，你有了绕过困难的狡猾。多好。
你还要生命教你什么，你还要这个舞台教你什么。就像塞内
加曾经说过这样的一句话：何必为部分生活而哭泣，君不见
全部的人生都催人泪下。但是我想，他所呈现的应该是这样
的一种情绪，既然我们都知道最终的结束是那样，我们为何
不开开心心的、欢声雀跃的，一碰一跳的能够朝着那样一个
归宿去。因为我们心里面充满了太多太多的对这个世界上认
知的美好。叔本华好像也说过同样类型的话，如果你自己的
眼神关注的是整体而非个人的一己的生命的话，那么你的行
为举止看起来会更像是一个智者，而不是一个受难者。所以
我特别在这里要花这么长的时间，跟我所有的的年轻的朋友
分享的就是，不管怎么样，我们还这么健康，不管怎么样，
我们还能够这么自由的呼吸也好，鼓掌也好，做你想做的任
何事情也好，你什么都不会失去。即算你有一天经过了所有
的东西，你会觉得，哇，生命太苦难了。恭喜你，你知道生
命苦难了，很多哲学家穷其一生，就是为了告诉大家其实生
命有多么的苦难，我们应该多么用微笑去面对它。

我今年40岁，当然我得到了太多太多，得到了我很多受之有
愧的观众给我的掌声和喜爱。因为我个人觉得在电视台，主
持人只是最后一个完成者，如果我们今天现场没有灯光师，
没有摄像，没有化妆师，没有音频师，这个节目完全不可能
呈现在大家面前。但是所有的鲜花掌声给了我们，所以我觉
得受之有愧。舍得这个词我去查了一下，最开始阎王爷那时
候好像在天上，有两个人说要投胎到人间去，有两种人生，
一种是舍的人生，一种是得的人生。然后问两个人，你们两
个人分别选什么样的人生。其中一个说，我要过得的人生。
另一个人说，行吧，我就过舍的人生吧。于是乎两个人来到
了人间。过得的那个人的人生，他最终成为了一个乞丐。因
为所有的东西都是别人给他的，他得到别人的资助，得到别



人的怜悯，得到这个，得到那个。而说要过舍的那个人的人
生，成为了特别富有的人，他把自己的财富，自己的知识，
自己所拥有的一切，一点一点的去给了别人。但是我想，我
今天面对这么多年轻的朋友，80后90后，我们是不是一定要
在脑子里建立这个舍和得的概念。我后来一想，不应该，与
其在这里跟大家强调舍和得，还不如去考虑舍得背后的另外
一个词，接受。上天地给你的东西，我们用双手去接着，捧
在手心，当然也不必要高举过头顶，因为每个人都有可能接
受到这样的馈赠，上天抛给你的东西，用自己的双肩去承受，
不管抛多少，先扛着，扛着的目的是为了让自己的身体更加
坚强，双臂更加有力，有一天他馈赠给你更大礼物的时候你
能接得住。做你自己想做的任何让你快乐的事，前提不要把
自己的幸福和快乐建立在别人痛苦的基础之上。除此之外，
你可以一个人没看见，你可以一个人蹦着跳着回家，你可以
怎么样都可以。

所以，在这里要祝愿所有的年轻朋友，做自己想做的任何一
件你认为快乐的事情，如果你希望你这一生当中，你往前，
你往后，你停下来的每一个脚印，当你有一天回过头的时候
希望他们成为诗句的话，你就踏踏实实地走好你人生的每一
步。

青春力量演讲稿篇五

大家上午好!

我演讲的题目是：《我不是一张牌》。

大家一定都有玩扑克的经验。每副扑克有四种花色共54张。
每张牌捏在我们的手中，它们的命运也掌握在其中，就
连“大王”和“小王”也无法主宰自己的命运。

有时，我也在想，我们这场人生是否也是一盘牌局?我们每个
人是否都如命运掌握在别人手里的扑克牌?回顾十几年的成长



历程，在家里，要受父母的管制，有时甚至是厉声的呵斥;在
学校里，要受纪律的约束，老师的训导;长大了参加工作又要
受社会环境的限制，而不能由自己的意愿我想干的事。十一
二岁，在儿时的憧憬里，该是一个充满阳光的辉煌灿烂的季
节，然而，当你自己亲身乘上这趟列车，又常会感到身不由
己。

就拿考试来说吧，考好了，家长会把你当宝贝，对你寄予的
希望也就越大!早上牛奶，晚上咖啡，似乎牛奶加咖啡就能把
一个普通的人灌概成人才，甚至一条虫也能变成龙或凤!老师
们提起你时也往往带着一种自豪的口气，脸上会泛起一阵欣
慰的笑容，左邻右舍碰到你，也会瞅个没够，说个没完。那
真是横着看你有出息，竖着看你前途无量;左看你是个人才，
右看你是个栋梁。而当你付出汗水和努力后却未有收获的时
候呢?家长虽只轻轻地说一句：“考大学可是你唯一的选择
啊!”但你听起来却感觉好沉重好压抑;老师不会说什么，只
是用一种期待的目光定定地盯着你，一直盯得你好惭愧好内
疚;左邻右舍呢?他们也不过在与你擦身而过的一刹那，用一
种令他自己也解释不清楚的神色瞅着你，那神情，足以令你
原本伤感的心辛酸得掉泪!

果真这样吗?

不!我在心里这样对自己说：我们绝不是一张扑克牌!

扑克毕竟没有思维，而我们，却是一群有着高级思维能力的
活生生的人啊!我本该拥有与扑克截然不同的人生!自己的历
史靠自己去书写，自己的青春靠自己去创造，自己的世界靠
自己去闯!而不是像牌那样在冥冥中失去自我!

谢谢大家!



青春力量演讲稿篇六

大家好！

我为自己树立了一个观念：学无止境！我明白活到老，学到
老的哲理，终身学习是现代社会的立身之本。所以，我只有
不断充实，更新自己的知识和技能，才能在竞争激烈的社会
中立足。目前，我只有努力学习，才能在以后的生涯中取得
成功。我曾经看过这样一个故事：一个公司需要一名计算机
人才，而报名的来了好多个，公司领导，精挑细选选出了两
个，可是只要一个，所以他们只有进行pk，在这两个中，其中
一个是大学本科毕业生，另一个是在校表现好，而且计算机
专业技能也是出类拔卒，非常优秀的职校生。pk开始了，只见
这个职校生不慌不忙一步一步认认真的做，而这个大学生则
慌了神，不知该从哪里下手，让人看着都心急，pk结束了，这
个大学生心服口服地点点头，他原本想我的理论知识这么丰
富，难道还会输于他？可他却不知道自己只是理论知识丰富，
而却从来没有进行过实践操作，而这个职校生在校，即有理
论指导，又有实践操作，于是他赢了。

学如逆水行舟，不进则退。我一定要立志成才，一定不辜负
国家对我们的栽培。杨利伟登上太空，嫦娥1号发射成功，没
有技术人才，会成功吗？所以说：我要刻苦钻研、奋力拼博，
为自己、为国家而奋斗！

在未来的日子里，我更要一寸光阴不可轻的去学习，要珍惜
时间、提高素质、勤奋刻苦、谦虚好问，持这以恒的学习。
让我们共同携手走出一片属于自己的天空，去为民造福，回
报国家！

同学们；只要我们不气馁，鼓足勇气，我们会在平凡的岗位
上做出不平凡的成绩，作为职校生我们要向人说我是职校生，
我有能力、我有特和长做好工作，我们应当向社会展示我们
职校生的风采：认真、执着、不服输，敢闯、敢拼，我做主！



我选择了职校，我就选择了无悔，心若在、梦就在，人生豪
迈，我们不需要从头再来，同学们让我们，携手并进、执着
拼搏，尽显我们职校生的风采。

谢谢大家！


